

LA ÚLTIMA HORA

DOSE EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.913

La de los correos, á las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, seis veces

Palma de Mallorca.—Martes 31 de Octubre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

Comisión organizadora del ferrocarril PALMA-SOLLER

Se convoca a los señores accionistas del ferrocarril Palma-Soller, á la Junta general que tendrá lugar el día 6 de Noviembre próximo, á las cuatro (dos tarde), en el local de la Defensora Sollerense, para proceder á la aprobación de los Estatutos, á la constitución definitiva de la Sociedad, y al otorgamiento de la escritura social.

Se advierte á todos los señores accionistas la necesidad de asistir provistos de la cédula personal, y á los que lleven encargos de suscriptores ausentes, la conculcencia de los recibos de las correspondientes cartas de presentación.

Soller 27 Octubre de 1905.—El Presidente, Guillermo Colom.

Jaime Hernández, pintor

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 6 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio jiro del trabajo antes de principiar, así como el de la obra.

La colocación del papel á 1 real rollo.

Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital. Se garantizan todos los trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Matató, calle de Barcelona, 18. Corresponsales en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel, número 21, Palma

ACTUALIDAD

Nafragio del "Cardenal Cisneros,"

Más detalles.—S. M. el Rey

De regreso de su excursión á Guadalupe, S. M. el Rey, sin llegar á Palacio, se ha dirigido al ministerio de Marina para enterarse de las noticias sobre la pérdida del "Cardenal Cisneros."

Así que supo la noticia tomó un automóvil y con el uniforme de ingeniero, y en compañía del infante don Carlos, de su ayudante el teniente coronel señor Elorriaga y el marqués de Viana, regresó el Rey á Madrid.

S. M. estuvo en el despacho del ministro de Marina media hora, enterándose de las noticias recibidas. Don Alfonso examinó los planos y fotografías del buque y la carta geográfica de la ría de Muros.

La noticia del naufragio ha causado penosa impresión al Rey. Al recibir la noticia en Guadalupe ordenó que se suspendieran los ejercicios que estaban practicando los ingenieros, y tomando un automóvil, como hemos dicho, regresó á Madrid.

Poco después de la llegada del Rey, llegó al ministerio de Marina el infante don Fernando, para enterarse de las noticias de la catástrofe en nombre de la Reina.

La llegada del Rey en el ministerio pasó casi inadvertida. Empezó S. M. por dirigir al ministro preguntas relacionadas con los tripulantes, para saber si había habido desgracias personales, enterándose con satisfacción de que la tripulación se había salvado en su totalidad.

Don Alfonso, después de consultar las cartas navales, manifestó que conocía perfectamente los lugares inmediatos á aquel en que ha ocurrido el desastre por haber estado con el "Giralda."

hablaba junto al aparato telegráfico, les dijo:

—Señores, estoy celebrando una conferencia telegráfica con el comandante del "Cisneros" y voy á pedir á ustedes un especial favor; que la publiquen íntegra, á fin de dar á las familias de los tripulantes la seguridad de que no hay desgracia personal alguna, que el desastre es fortuito, pues ha chocado con un buque que no figuraba en las cartas.

Recordó S. M. que en un viaje á bordo del "Giralda" estuvo á punto de ocurrirles á ellos lo mismo.

Conferencia de S. M.

El Rey ha celebrado, por telegráfico, una conferencia con el comandante del "Cardenal Cisneros."

S. M. ha preguntado:

- 1.ª Causas de la pérdida del barco.
- 2.ª Circunstancias de mar y de viento en aquel instante.
- 3.ª Derrota exacta seguida por el "Cardenal Cisneros" para dar resguardo al buque.
- 4.ª Cómo pudo salvarse la dotación y si podrá salvarse lo más importante del buque.
- 5.ª Cómo respondió la tripulación á la orden del comandante.

S. M. deplora profundamente la pérdida del buque, y al felicitarle de la salvación de sus tripulantes, desea que en su nombre saludé al comandante, á los jefes y oficiales y dotación completa.

Contestación del comandante

«Esta mañana, á las siete, dice el comandante del "Cardenal Cisneros" en su contestación al Rey, salió el buque en dirección al Ferrol, y á eso de las nueve naufragó por haber tocado en unas rocas denominadas «bajo Meixido», á dos ó tres millas al Oeste.

El barco estuvo á flote unos tres cuartos de hora, habiendo tiempo para que toda la tripulación se salvase. Estaba aquí alojada toda la gente, excepto treinta y tres hombres que fueron á Coreubión.

La distancia desde aquí al sitio donde se encuentra el buque, caledase en unas cinco millas. La dotación se hace leguas de la seriedad y pericia de la oficialidad del buque.

El tiempo era hermoso, despejado, y el mar asemejaba á una balsa. El choque se produjo á unas dos millas al O. del bajo Meixido, tocando con unas rocas que no están en las cartas ni las acusa señal alguna.

Después del choque salió el buque de las rocas, por su propia velocidad. Habiéndose echado al agua la sonda en el momento del choque, acusó un fondo de 26 metros.

Oreo que por la forma en que el buque se hundió, hociqueando de proa con enorme inclinación, será imposible de difícil salvar nada importante. No hubo confusión ninguna. Había perfecto orden en el salvamento de la tripulación.

Desde el momento en que yo abandoné el buque hasta el hundimiento completo, transcurrieron escasamente dos minutos. El hundimiento fué rapidísimo, siendo mi parecer que una arista de las piedras en que chocó el buque, desgarró todo el fondo de la cámara de calderas de proa.

La velocidad del buque era de once millas. La dotación se salvó con el concurso de los botes de á bordo echados al mar rápidamente y con el auxilio del vaporcito "Argonauta", á quien se llamó con el cañón.

Agradezco en el alma que V. M. felicite á los oficiales y dotación, y alivia mi pena el recuerdo de V. M.

Loubet en Lisboa

Telegramas de Lisboa comunican las siguientes noticias sobre la llegada á aquella capital del presidente de la República francesa.

sonriente. Se advertía en su semblante profunda emoción.

En el andén hicieron honores militares al presidente los cadetes y aspirantes de marina.

Después de las presentaciones de rúbrica se puso en marcha el cortejo. Ocupaban los primeros coches los individuos del cuarto militar del Rey y de monsieur Loubet y varios personajes palatinos al servicio de ambos jefes de Estado.

En el último carruaje tomaron asiento el presidente, el Rey, el príncipe heredero y el infante don Alfonso.

Daba escolta al coche regio un escudrón de la guardia municipal montada. Toda la carrera desde la estación al palacio de Belem, estaba cubierta por las tropas de la guarnición, que en varias ocasiones no pudieron contener á la gran masa de gente que se estujaba por ver al jefe del Estado francés.

El entusiasmo del público era indescribible y en algunos momentos rayaba en frenesí. Los vítores y aclamaciones eran incansables, confundiendo con los acordes de la Marsellesa, interpretada por bandas de música, que estaban situadas de trecho en trecho en la carrera. En algunos puntos el público coreaba el himno francés.

En la calle del 25 de Junio había una tribuna levantada por el partido republicano y desde ella más de mil personas entonaban á coro la Marsellesa. La comitiva llegó al palacio de Belem á las doce y cuarto.

Allí fué recibido M. Loubet por la Reina Amelia y el infante don Manuel, hijo segundo de los Reyes, y damas de la Corte.

Concluidos los cumplimientos de rúbrica, se retiraron SS. MM. y AA., dejando instalado á M. Loubet. Después del almuerzo se dirigió M. Loubet al palacio das Necesidades, para devolver su visita á la familia real.

Después asistió el presidente á la sesión magna celebrada en su honor por la Sociedad Geográfica.

El bandolerismo en Galicia

Una partida en los campos

Orense, 27.—Desde esta mañana circulan rumores de que en las cercanías de Celanova había aparecido una partida de hombres, algunos armados, y que se ignoraba el carácter que tenía.

En los centros oficiales no se tenían noticias de esta partida. Según referencias particulares, lo que ocurre es que un joven de ideas exaltadas que ha regresado de América hace cuatro meses, ha organizado varios meetings en Frieira, en el límite de la provincia de Pontevedra, y que anteaer, en una de las reuniones que celebró al aire libre, excitó al pueblo á que le siguiera.

Algunos hombres, exaltados por las peroraciones del joven en cuestión, se pusieron á sus órdenes y visitaron varios pueblos cercanos.

Al pasar el grupo por la vía férrea encontraron trabajando á algunos obreros y les obligaron á que les siguieran, internándose en la sierra con dirección á Bande.

Todo esto está sin confirmar y en los centros oficiales se guarda impenetrable reserva sobre este asunto. El comandante de la Guardia civil y varias parejas del mismo instituto han salido para Baude, sin duda para perseguir á la partida.

La gente sensata no da á este asunto ninguna importancia, por creer que el grupo lo forman hambrientos y vagos y que su objeto es merodear por estos contornos.

Orése que la partida será alcanzada durante el día de mañana.

Según nuevos informes que se han recibido, el comandante de la Guardia civil del puesto de Arbo adquirió sobre el terreno noticias serias respecto á la partida.

Hasta ahora se han visto 25 hombres, y según manifiesta uno de los paisanos secuestrados que pudo escaparse, los facciosos llevan carabinas Winchester con bayoneta armada.

La partida se corrió desde Orociente al Miño, internándose en tierras de Gomezedo.

Según las últimas noticias se dirigía hacia El Val.

En este momento salen de Orociente fuerzas de caballería haciendo el viaje por jornadas.

En el correo sale el capitán de la Guardia civil de infantería llevando fuerzas.

Pío X y los santos apócrifos

Espulsi6n de San Expedito de las iglesias.—Devoción de «exvotos».—Los católicos italianos

Dice La Epoca:

«La llamada «cuestión de San Expedito» agita en los actuales momentos á los católicos italianos. He aquí el por qué:

Al ordenar Su Santidad, el año pasado, las visitas apostólicas en todas las diócesis, dió, entre otras instrucciones, la de comprobar si en los templos se rendía culto á pretendidos santos, no reconocidos por la Iglesia.

Los visitantes comprobaron, en efecto, que en toda Italia, y especialmente en los templos de Roma y Nápoles, se veneraban efigies de santos apócrifos, entre ellos San Expedito, que cuenta hoy un gran número de devotos.

Hace pocos años apareció el referido santo en una ó dos iglesias romanas. Como quiera que la efigie iba apareciendo de día en día rodeada de mayor número de «exvotos», otros templos se procuraron esculturas análogas, para exponerlas á la devoción de los fieles.

En Nápoles tiene San Expedito numerosísimos entusiastas, atribuyéndole el «popolino», entre otras milagrosas dotes, la de designar los números que han de salir premiados en la lotería, por la que son apasionadísimos los napolitanos.

No es, pues, de extrañar que cuando, siguiendo las terminantes órdenes del Vaticano, se quiso proceder días pasados á retirar de los templos de Nápoles la imagen del santo, se opusiera el pueblo, constituyéndose en guardia defensor de San Expedito é impidiendo materialmente que se cumplieran las disposiciones eclesiásticas.

En Roma fué necesario un verdadero ultimatum del Vicariato para obligar á los párrocos á quitar las imágenes de San Expedito y de Santa Filomena, otro santo de los comprendidos en la lista de apócrifos.

En cuanto á las cruces y corazones de plata que rodeaban á las imágenes, serán devueltos á los donantes.

Según la leyenda, San Expedito era un soldado de la legión tebana, que sufrió martirio.

habiendo la Sociedad para el desarrollo de la navegación en el Rin presentado un proyecto según el cual se construirá allí un puerto de cierta importancia.

Hasta ahora, todos los vapores que ascendían por el río terminaban su viaje en Strasburgo; pero se ha visto, por nuevos sondeos llevados á cabo este año, que el Rin es navegable hasta la mencionada población. Así, pues, cuando las obras estén terminadas se podrá ir de Londres á Bale embarcado.

La demencia en Inglaterra

Ocupándose del aumento de la demencia en la Gran Bretaña, el "Daily Mail", de Londres, dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«El porvenir por estelado se presenta bastante sombrío—nos dijo un médico cuya opinión es muy autorizada en esta materia.—En 1.º de Enero de 1904—agregó el doctor—había 117.199 alienados reconocidos en Inglaterra y Gales, lo que representa un aumento de 3.234 comparado con el Registro de igual fecha del año anterior. Ahora bien; si la población en general sigue creciendo en la misma proporción hasta 1914, y la demencia hace otro tanto, el número de alienados habrá llegado entonces á 146 mil 753, dando por resultado un aumento de 28.569 enfermos, para los cuales habrá que buscar alojamiento.»

Inauguración de un puente

El puente inaugurado estos días sobre el Zambesi, bajo la famosa catarata Victoria, es el más elevado del mundo. Tiene 130 metros de alto, 216 de largo y está compuesto de un ojo central de 166 metros de abertura y dos laterales.

Pasarán por él dos líneas férreas, y el peso de la armadura es de 1.650 toneladas.

Ya hay construídos 215 kilómetros de ferrocarril al norte del río, y las obras continúan en la proporción de 1.666 metros ó más al día.

Señala y venganzas

Dice el "North China Herald", de Shanghai, que el elemento oficial, preocupado por la prolongada sequía que aflige al distrito de Taiyuanfu, ha visitado todos los templos y lugares dedicados al culto y después de rogar inútilmente en ellos en demanda de la deseada lluvia, les han secudido el polvo á las imágenes con sendas varas de acebuches, como castigo de su negligencia, y otras han sido puestas al sol para que comprendan lo que la falta de humedad significa.

Observación meteorológica

La Comisión meteorológica de Méjico ha sido informada de la existencia de una notable perturbación seísmica ocurrida en el Estado de Guerrero, donde todo un lado de un precipicio situado en el monte llamado Cerrocoloradas se elevó repentinamente, causando el desplazamiento de grandes masas de piedra, que bajaron rodando hasta el valle.

Este movimiento, que lleva varios días de duración, se dice continúa todavía.

Cartas náuticas equivocadas

Leemos en los periódicos de París que ha llegado á Francia el capitán Giber-teau, comandante que fué del crucero acorazado francés «Sully», que como recordarán nuestros lectores chocó [hará un par de meses en un escollo de Along-Bay, en la Indo China.

En una conversación tenida con varios representantes de la prensa declaró el citado marino que la pérdida del crucero de su mando se debió exclusivamente á estar equivocadas las cartas náuticas de la costa teatro del siniestro.

Notas italianas

Roma 26.—El Papa ha recibido hoy á la familia del marqués de Tovar, embajador de España en Roma, y ha elogiado mucho la activa propaganda que hacen las damas españolas en pro de la santificación de las fiestas.

El inventor Marconi, lamentando el atraso con que se lleva la implantación de la radiografía, está dispuesto á romper el contrato que tiene con el gobierno.

Notas alemanas

Berlin 26.—Los emperadores han asistido hoy á la ceremonia de inauguración del monumento que la ciudad de Berlín ha levantado al general Moltke.

El rey Alfonso asistirá con el emperador Guillermo á la prestación del juramento de los reclutas de la guardia.

Habiendo dado buenos resultados la táctica patronal, será seguida de ahora en adelante en Alemania por los capitalistas en sus relaciones con los trabajadores. En Turingia y en Sajonia los industriales han imitado el ejemplo de Berlín, respondiendo á una huelga parcial con la clausura de sus telares, donde encuentran ocupación 20.000 obreros.

Una resolución análoga fué tomada hace pocos días por los fabricantes de Bielefeld, en Westfalia, quienes contestaron á la amenaza de 600 obreros despidiendo á 7.000.

Como se observará, el look out de Berlín ha inaugurado una nueva fase en la lucha económica existente entre patronos y obreros.

Por telégrafo

Crisis resuelta

Madrid 30 á las 19'15 (URGENTE)

Ha quedado constituido y aprobado por S. M. el Rey el nuevo ministerio en la siguiente forma: Presidencia: Sr. Montero Rios. Estado: Sr. Gullón. Guerra y Justicia: Sr. Puigcer-ver.

Guerra y Marina: General Weyler.

Hacienda: Sr. Echegaray.

Gobernación: Sr. García Prieto.

Fomento: Sr. Conde de Romanones.

Instrucción: Sr. Eguilior.

El primer consejo

Madrid 31 á las 2'30

Después de jurar los nuevos ministros se reunieron en Consejo para señalar el plan que deben seguir.

Los profesores

Madrid 31 á las 2'30

A la una ha terminado la reunión del claustro de profesores de esta Universidad. Trataron sobre el conflicto estudiantil.

Dichos profesores se reservaron el acuerdo que han tomado.

Hoy todavía no habrá clases.

Manifiesto del Zar

Madrid 31 á las 2'30

Desde San Petersburgo dicen que se ha publicado un manifiesto del Zar, por el cual se establece la unidad de acción del Gobierno superior.

No pudo.—No se examinarán

Madrid 31 á las 8'45

Se ha dicho que el Sr. Montero Rios quiso hacer un gabinete de notables; pero tuvo que limitar sus aspiraciones al formarlos.

Los alumnos que fueron calificados de suspensos no podrán examinarse en Enero.

Capitán fallecido.—Senador vitalicio

Madrid 31 á las 8'45

D. Leopoldo Andrés, capitán del regimiento de las Navas y yerno del general Tovar, que contrajo una pulmonía en las maniobras celebradas con motivo de la visita del presidente Mr. Loubet, ha fallecido.

El conde de Arión será nombrado senador vitalicio.

Teniente desaparecido.—Des detenidos

Madrid 31 á las 8'45

Telegrafían del Ferrol que ha desaparecido el teniente de navío D. Francisco Gómez.

Se teme que le haya ocurrido alguna desgracia.

En Puente de Hume la guardia civil ha detenido á dos individuos que enterraron á un niño recién nacido.

Detenidos por sospechas.—Agresión á la guardia civil.—Un paisano muerto

Madrid 31 á las 8'45

En Velayos, provincia de Avila, han sido detenidos tres individuos por sospechas de hallarse complicados en los crímenes anarquistas; pero dichos sujetos resultaron ser ricos labradores.

De Murcia telegrafían que en Pinillos fué agredida la guardia civil, resultando ileso los guardias y muerto un paisano.

FABRA.

Monsieur Loubet á la vista de Palma

Cruceiro francés en el horizonte

A las nueve de esta mañana ha aparecido en el horizonte que se domina desde el puerto, un crucero francés. Ha pasado á mínima velocidad por frente á la bahía desapareciendo por el Cabo Blanco permaneciendo más de una hora á la vista.

Este crucero era el Leon Gambetta que conduce á su bordo al Presidente de la República francesa Mr. Loubet, al Presidente del Consejo Mr. Rouvier y demás personajes que forman la comitiva que ha acompañado á dichos presidentes en sus viajes á Madrid y Lisboa.

Saludo al presidente

Pocos minutos después de estar á la vista el Leon Gambetta ha levado anclas el crucero inglés Isis que hace trece días se encuentra en nuestras aguas.

Ha hecho rumbo hacia el punto donde se encontraba el barco que conduce á Mr. Loubet y al hallarse á una regular distancia, por medio de baterías, ha saludado al Presidente de la vecina República.

En el Consulado francés

Esta mañana un redactor de LA ULTIMA HORA ha acudido al Consulado francés confirmando el propio cónsul monsieur Audibert que el crucero que ha estado más de una hora á la vista de Palma era el Leon Gambetta, que desde Lisboa conduce á Marsella á M. Loubet y comitiva.

El cónsul francés ha extrañado que ninguna autoridad de esta Plaza tuviese noticia de que pasaría el Presidente por nuestras aguas.

El Leon Gambetta

Es un crucero de primera clase, construido en 1900. Tiene de largo 148'35 metros, de eslora 24'40 metros y de calado 8'20 metros.

Su desplazamiento en carga es de 21.600 toneladas. Su artillería se compone de 4 cañones de 194 milímetros, 16 de 164 y 22 de 47 milímetros, de tiro rápido.

Su armamento está completado por cinco tiros lanzatorpedos de 450 milímetros y diámetro; dos de ellos submarinos y los aéreos.

La procción del Leon Gambetta está asegurada por una coraza que se extiende de un extremo á otro del barco y es de una altura de 2'30 metros sobre la línea de flotación.

Dicho buque acciona por medio de tres hélices más por tres máquinas con fuerza total de 27.500 caballos.

El equipo del Leon Gambetta se compone de 83 oficiales que forman el Estado Mayor y 695 hombres.

Es uno de los mejores buques de la escuadra francesa del Norte y fué objeto de admiración cuando ésta visitó el puerto inglés de Portsmouth.

Fué construído por M. Lyasse, ingeniero con los planos de M. Bertin. Su comandante es M. Clément, excelente marino de 62 años de edad.

Entró en el servicio de la marina francesa el año 867 y fué nombrado capitán de navío el 3 de Abril de 1903. Desde el 18 de Abril de 1904 comandó al Leon Gambetta. El segundo comandante es el capitán de fragata Mr. Tirard.

Regresó del viaje

Este crucero llegó á las diez de la mañana ha regresado fondeando en el sitio de costumbres después de haber saludado al Presidente de la República francesa.

El Leon Gambetta ha contestado en la forma ordenada al saludo del Isis.

Desapareció el Leon Gambetta

Poco después de diez ha desaparecido de nuestro horizonte por la parte del Cabo Blanco, siguiendo el rumbo hacia Marsella.

Se ha distinguido perfectamente desde el puerto que el Leon Gambetta al estar á la altura de esta bahía marchaba á mínima velocidad.

Somatose constituyente de

Comandancia de artillería de Mallorca

Debiendo procederse el día 13 de Noviembre próximo en el Cuartel de San Pedro de esta ciudad á la venta en pública subasta con las formalidades establecidas en el Reglamento de Contratación de 18 de Junio de 1881 de un mulo y una mula de desecho de esta Comandancia se anuncia para los que quisieran tomar parte puedan concurrir á dicho acto que tendrá lugar á las once del citado día.

Palma 31 de Octubre de 1905.—El Comandante mayor, Francisco Villalonga.

Gremio de panaderos

El reparto gremial para 1906, acordado por los síndicos y clasificadores quedan expuestos en «La Alianza» plaza de Tagamanent núm. 8 á efectos de reclamación los días 30, 31 y 1 del próximo Noviembre desde las 6 á las 7 de la tarde.

CAFE MAHONÉS

Exito creciente «el notable cuadro de variedades. Todos las noches de ocho á doce extraordinarias funciones, tomando parte los reyes del Oake Walk Levy Brothers y las artistas Carmen Martínez, Rosita Galbón, Paca Galbón y el non plus ultra monsignor Morán.

Todos los días programas variados. Servicio esmerado.—Entrada gratis. Mañana grandes conciertos tarde á las 3 y noche á las 8 y media. Próximamente represe de aplaudidas artistas.

De Teatros

Lírico

Esta mañana han llegado en el vapor Belver 45 artistas que forman la compañía de zarzuela, que bajo la dirección del popular actor D. José Bergés, ventajosamente conocido de nuestro público, debe debutar en el teatro Lírico el sábado día 4 de Noviembre.

En la compañía cuya lista publicamos ayer, figuran artistas ya conocidos del público palmesano, como son los señores Bergés, Tormo, Rebull, la tiple señora Valdés y la característica señora Peris.

El debut tendrá lugar el sábado día 4 de Noviembre con el estreno de las zarzuelas Los Guapos y El Perro Chico ambas de gran éxito, y represe de El Pobre Valbuena, en la cual tanto se distingue el señor Bergés. Como primera obra todavía no ha resuelto la Dirección cuál ha de ser.

DE LA REGION

Ibiza

Día 29.—La Guardia civil del puesto de Ibiza ha denunciado á la autoridad competente á varios sujetos que infringen la ley de caza.

—En el vapor-correo del viernes llegará á esta la compañía de cómicos que debe actuar en nuestro teatro, dirigida por el notable actor cómico señor González. El debut será el domingo por la noche y el programa será muy bueno; se cree que la compañía también lo será.

—La sociedad que recientemente se ha formado en Ibiza, de los licenciados del Ejército «La Benemérita» cuenta ya con buen número de socios y con la cooperación de varios notables personajes nombrados por la Junta Directiva, Presidentes honorarios.—C.

Gacetillas

Los servicios astronómicos de los principales observatorios del mundo están desde hace quince años realizando el enorme trabajo de confeccionar una cartografía del cielo.

Se trata de hacer un atlas en que aparezcan las posiciones precisas de todos los astros, calculados en número de 20 millones.

La obra no será sólo de gran utilidad para la ciencia contemporánea; sino que ayudará en mucho á los descubrimientos del porvenir.

En 1904 la dirección del Observatorio de París ha notado un vacío en la exploración del cielo boreal y solicitó el concurso de otro Observatorio europeo para colaborar en la labor de llenar el hueco, resultando designado el Observatorio Real de Bélgica.

El Gobierno belga, accediendo á la

solicitud, ha pedido á las Cámaras un crédito de 60.000 francos para la realización de los trabajos.

Creese que el hermoso atlas quedará concluido en 1906.

Esta tarde á las doce y media se ha reunido la Junta Provincial de Instrucción pública.

En el corral común de la villa de Santa María ha sido depositado un burro que fué hallado en la vía pública.

El jueves y viernes de doce á una se vacunará en el Colegio Médico Farmacéutico.

Don Silverio Olmedilla ha sido nombrado juez de primera instancia del partido de Inca.

Don Juan Bautista Ripoll ha sido destinado de teniente fiscal á la Audiencia de Gerona.

Con motivo de ser el día 12 de Noviembre próximo el señalado para la celebración de las elecciones municipales, la feria de Pollensa que debía celebrarse en dicho día, tendrá lugar el siguiente domingo día 19 del mismo mes.

Han marchado de Barcelona para Mahón el comandante de Artillería D. Pedro Díez, el capitán D. Gonzalo Torres y el primer teniente D. Rodrigo Gil.

En el sorteo celebrado ayer en la casa Manasero y O. solamente para los señores abonados resultan favorecidos los números siguientes:

- 1.ª suerte al núm. 104. 2.ª id. al núm. 62. 3.ª id. al núm. 3. 4.ª id. al núm. 26. 5.ª id. al núm. 57. 6.ª id. al núm. 91.

El cónsul de Holanda é Italia en Palma, D. Pedro B. Vall, nos participa haber establecido sus oficinas en la calle de Palacio, número 31, piso 1.º.

Durante el mes de Noviembre, los administradores de Hacienda en las capitales, y las alcaldías de las demás poblaciones, formarán un padrón de los carruajes de lujo que existan en sus respectivas jurisdicciones, en vista de las relaciones que obren en su poder.

En el Teatro de «Mar y Tierra» se pondrá en escena mañana miércoles el grandioso drama de D. José Zorrilla, titulado «Don Juan Tenorio» por la compañía de Andrés Palet.

Los médicos más eminentes certificar que es un excelente reconstituyente, el Jarabe de Hipofosfatos elaborado por I. Freixas Romera Farmacéutico Barcelona.

La mejor medicina para el esófago, ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL.

Coqueluche, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frasco Única peseta. Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

Con el uso continuo del «Jabón fluido Gorgot» desaparecen las manchas y pecas del cutis. Vanta en perfumerías.

Los chancos de goma «Boetón» se hacen en todas las medidas y formas, de modo que el comprador debe exigir que le pongan un calzado que no sea ni estrecho ni ancho. Si no encuentra calzado de goma para su medida, escriba al depósito central en Barcelona «Villa de Aragón» sobre todas sus medidas.

Quien quiera vestir bien, á precios económicos, sírvase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Por Real Orden del 3 de Enero del corriente año han sido declaradas de uso reglamentario en los buques y establecimientos de la armada las «Sales naturales purgantes de Mediana de Aragón».

Esta hermosa distinción, no concedida á ningún otro purgante, demuestra la Superioridad de las «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» sobre todas sus similares.

El legítimo Jarabe Gliment cura la Salud anémica, escrófulas, tisis.

Es altamente reconstituyente el «Glicero fosfato de cal granulado soluble de B. Terrasa». Escriptura en el despacho de recetas. Venta farmacia del autor, Fideos, 12.

POLIOLINICA DEL DR. BOADA.—Cura radical de enfermedades en medicina, cirugía, vías urinarias, matriz, piel, etc. Horas de consulta de 2 á 4 y de 6 á 7 tarde. Días festivos de 9 á 11 mañana.

CORTÉS 642, 1.º—BARCELONA

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discolides pectorales Roselló, caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Novidades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

CORONAS MORTUORIAS

Branca y tulipas para Cementerio

Expléndido y variado surtido EL AGUILA—BROSSA, 30

Máquinas para coser

Marca registrada

Por dejar este comercio SE VENDEN á precio de factura

Máquinas de brazo alto á pié 110 ptas. Id. id. á pié y mano, 130 id. Id. Vibrante nuevo modelo, 125 id. Id. Bobina Central doméstico, 150 id. Id. Oscilante Doméstico, 140 id. Id. id. industrial, 185 id.

UNION 19—PALMA

VINO SIN AGUA á 0'30 0'40 0'60 LITRO

Nota.—Referente á clase lo dejamos al buen criterio del consumidor y laboratorio municipal, únicos autorizados para dictaminar. CHAMPANY á 2'25 la botella y á 1'50 la media.

Sucursal del Mercado

PREPARACION COMPLETA

Para el ingreso en las escuelas de Ingenieros industriales y para las asignaturas de Ampliación de la Facultad de Ciencias. Clases particulares de Matemáticas á cargo de don Ramón Talix, Ingeniero militar y D. Miguel Sampedo, Licenciado en Ciencias.

PIEDAD—4, de 1 á 3.

AL LENTE DE ORO

25—BROSSA—25

GEMELOS PARA TEATRO COMPDSTURAS

Precios reducidos

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas Medallas repujadas y oxidadas. Composuras de todas clases.

SAN NICOLAS 8, PALMA

Más telegramas

Auxilios espirituales.—Sumaria

Madrid 31 á las 8'30

En Bonilla un sacerdote quiso prestar los auxilios espirituales al reo Muñoz, cuyo estado ha sido calificado de gravísimo.

El fiscal militar instruye la correspondiente sumaria.

Indultos.—Oposiciones

Madrid 31 á las 10'45

La «Gaceta» publica los reales decretos de indulto firmados ayer, y otro nombrando el tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición á la plaza de profesor de caligrafía de los institutos de Reus, Lérida, Zamora, Burgos, Jerez y Figueras.

Un asesinato

Madrid 31 á las 10'45

Comunican de Cartango que un sujeto llamado Alvaro Martínez asesinó y robó á una tía suya, á la cual arrojó luego al río.

Cuando los agentes de la autoridad trataron de detenerle, el asesino se arrojó en un pozo, produciéndose graves heridas en la cabeza.

Indignas apresados.—Los telegrafistas.

Madrid 31 á las 10'45

Según telegramas recibidos de

Shangay, el almirante yanke Mr. Train, que, acompañado de su hijo, estaba cazando en territorio de China, hirió casualmente á unos indígenas, á quienes desarmó é hizo prisioneros.

Unos marineros que intentaron rescatarlos, fueron rechazados sufriendo algunas bajas.

El hecho dará motivo á un conflicto diplomático.

De Moscú telegrafían que los telegrafistas militares se han declarado impotentes para sustituir á los civiles que están en huelga. Jura del gabinete.—Gobernador que dimite.

Madrid 31 á las 13'45

En manos del Rey ha jurado el cargo el nuevo ministerio.

El gobernador civil de esta provincia ha dimitido.

Policías embarcados

Madrid 31 á las 13'45

De Vigo telegrafían que un vapor alemán se llevó á unos policías que habían subido á bordo y pretendían detener á un emigrante indocumentado.

Al hallarse en alta mar, los embarcaron en un bote en el cual regresaron á tierra.

Gobierno en las Cortes

Madrid 31 á las 16

(URGENTE) El nuevo Gobierno en estos momentos se prepara á las Cortes.

Lotería Nacional

Madrid 31 á las 13'20

(URGENTE) En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los números siguientes:

El primer premio de 100.000 pesetas ha correspondido al número 2.167, despachado en Madrid.

El segundo premio de 60.000 pesetas al número 4.128, despachado en Madrid.

El tercer premio de 20.000 pesetas al número 4.210, despachado en Madrid.

Con 1.500 pesetas han sido premiados los siguientes

9.336, 26.099, 29.469, 11.003, 28.057, 9.856, 9.336, 8.072, 23.267, 16.281, 9.551, 35.106, 14.410, 28.372, 36.193, 26.145, 18.738, 1.777, 35.972, 22.033, 18.080, 19.262, 21.959, 21.183, 14.909, 36.729, 14.766, 21.792, 1.588, 33.034, 31.714, 30.307, 15.787, 11.693, 36.373, 26.110, 23.685.

La Bolsa

Madrid 31 á las 16

URGENTE

Interior contado. 78'52

Interior fin de mes. 78'61

Amortizable 5 por 100 98'95

Banco de España. 427'00

Compañía de Tabacos. 387'00

Francos 28'32

Libras 00'00

Exterior de París. 92'60

FABRA

NUESTROS REGALOS

Como de costumbre, además del hermoso

Calendario Americano

estamos preparando otros regalos para obsequiar á nuestros abonados durante las próximas fiestas de Navidad.

con gran pérdida, y á poco, habiendo encontrado Perdicol á uno de sus compatriotas que se retiraba del comercio, entró en tratos con él, y éste le cedió por seis mil francos su posada del Pasaje del Sol. Rosita se ocupaba de la cocina, y Perdicol de la administración de la casa, así como de la limpieza y servicio de los huéspedes. Tenían á la sazón algunos, bien pocos, y una mesa redonda adonde acudían además varios parroquianos de fuera. Rosita no se quejaba, pero suspiraba de vez en cuando. Y es que los veinte mil francos se habían ido poco á poco, y que le quedaba Perdicol; y que trabajando sin descanso noche y día, y no distrayéndose un momento de su negocio, apenas si podían reunir los dos cabos al fin del año. Rosita se conservaba siempre linda, cosa que ella sabía demasiado, y según la crónica escandalosa del Pasaje, parece que dejaba que se lo dijeran otros que su marido. Pero el honrado Perdicol tenía en su mujer una fe tan robusta, que más fácil hubiera sido probarle que era de noche en medio del día, que hacerle

al los ojos sobre las ligerezas de Rosita y comensales de la mesa redonda, tantos que é ella asistían en calidad deéspedes, como los que venían de fuera á la casa, eran gentes todas de difetes oficios y de distintas profesiones. Obase, entre ellos, un escultor, á quien llamaban simplemente Mr. Raoul; un vi solterón, á quien llamaban el Laudite; un antiguo matrimonio sin hijos, y Mme. Gratelard; una señorita quaba lecciones de piano, Jenny Duran; en fin, un viajero de comercio, que el hazme reir de la compañía. Este mo se llamaba Mr. Isidoro. Tenía cinco y seis años, aunque apenas representaba treinta, é iba siempre vestido con pantalones rayados á cuadros, fectos de casimir rojos, más ó menos hñados, y corbatas azules, con las que Rosita soñaba cuando el elegante y lido individuo estaba en viaje. Mr. Isidoro viajaba por cuenta de las más importantes fábricas de perfumería de Francia, representaba las célebres casas de Parí Londres, Rimmel y Piver. Hacía frecuentes y rápidos viajes, y

—¿Queréis hacernos creer acaso que vais al baile de máscaras?—insinuó la vaporesa Jenny Durand. —¿Y por qué no?—exclamó Ladouette. —¡Es claro! —¿Y no será yo sólo.—añadió el solterón.—¿no es verdad, Mr. Raoul? El escultor, que era un joven de veinte y dos años, se estremeció al oír esta pregunta hecha á quemarropa, y pareció salir de un sueño. —Es posible.—replicó. Y cayó en la preocupación que le dominaba. —¿Y vos, madame Perdicol,—dijo la pianista,—iréis al baile de máscaras si lo permitiese vuestro marido? Perdicol se sonrió bondadosamente. —Rosita sabe muy bien,—dijo,—que yo quiero todo lo que ella quiere; y si le pasase ese capricho por la cabeza... —¡Viva papá Perdicol!—dijo riendo Mr. Isidoro.—¡Así me gusta! Yo admiro y venero á los maridos complacientes. Rosita frunció el ceño con enfado. —En caso de ir al baile,—dijo—no sería con un mala cabeza como vos. —¡Gracias!—repuso Mr. Isidoro.— También admiro á madame Perdicol

mayordomo y el normando Ramel que, como el lector ha comprendido, se hallaba también á bordo. —Y ahora,—añadió Loudeac,—ruta para Jersey, y que todo el mundo me obedezca. A partir de este momento soy capitán. —¿Vamos á Jersey?—preguntó Keranlou. —Sí, primero á Jersey. —¿Y después?—dijo Olimpia. —Después á Londres,—contestó Loudeac;—vamos á buscar dinero. —¡Ese imbécil de Cartahut!—murmuró Olimpia.—¡Parece haber sido hijo de Cabestan! Tal fué la oración fúnebre del pobre marino. Y el barco piloto continuó en medio de la obscuridad, tomando el cabo hacia Saint-Hellier, la capital de la isla de Jersey.

—¿Queréis hacernos creer acaso que vais al baile de máscaras?—insinuó la vaporesa Jenny Durand. —¿Y por qué no?—exclamó Ladouette. —¡Es claro! —¿Y no será yo sólo.—añadió el solterón.—¿no es verdad, Mr. Raoul? El escultor, que era un joven de veinte y dos años, se estremeció al oír esta pregunta hecha á quemarropa, y pareció salir de un sueño. —Es posible.—replicó. Y cayó en la preocupación que le dominaba. —¿Y vos, madame Perdicol,—dijo la pianista,—iréis al baile de máscaras si lo permitiese vuestro marido? Perdicol se sonrió bondadosamente. —Rosita sabe muy bien,—dijo,—que yo quiero todo lo que ella quiere; y si le pasase ese capricho por la cabeza... —¡Viva papá Perdicol!—dijo riendo Mr. Isidoro.—¡Así me gusta! Yo admiro y venero á los maridos complacientes. Rosita frunció el ceño con enfado. —En caso de ir al baile,—dijo—no sería con un mala cabeza como vos. —¡Gracias!—repuso Mr. Isidoro.— También admiro á madame Perdicol

ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA

Jarabe de hipofosfitos I. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona

El profesor en Medicina y Cirujía abajo suscrito con patente folio 12:

CERTIFICO que el Jarabe de Hipofosfitos en cuya composición el Doctor y distinguido Farmacéutico Sr. Freixas Romera ha agrupado sabiamente los de cal, sosa, quinina y manganeso con el cacodilato de hierro, es una elaboración hecha magistralmente y a la perfección moderna, muy gustosa al paladar y un verdadero tónico constituyente; de ahí que su uso esté hoy siempre a la orden del día del médico práctico y será aun en adelante mayor su empleo por sus indicaciones altamente necesarias en los excesos de todo género, así en el trabajo como en los placeres; en la anemia y en todas las extremas manifestaciones de la debilidad orgánica así de nacimiento y lactancia como en la producida por otras enfermedades. La observación y la experiencia del uso de este Jarabe evidencian que reconstituye a los débiles y enfermos; por lo que lo firmo en Palma a 18 Septiembre de 1905.—**Jaime Font Monteros**.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 2'50 ptas. FRASCO—Unico representante en Baleares: el Cirujano Pedrauro

Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo—PALMA

Anti-asmáticos Segalá

PAPELES, OIGARRILLOS Y PICADURA, que pueden usarse indistintamente para calmar en el acto todo ATAQUE DE ASMA y SOFOCACION.

Depilatorio Segalá

Extirpa el PÉCO O VELLO, sin perjuicio ni incomodidad alguna y suaviza la piel.

Anti-hemorroidal Segalá

Cura las almorranas, (MORENAS) por crónicas que sean.

Parches Santa Rita

Evitan el aborto y curan el dolor de los riñones, relajación y esterilidad.

Jarabe infantil Segalá

Infalible en la BABA, DENTICION FORRO, IRRITACIONES, CALENTURAS, etc., etc.

Lombricida Segalá

Exclusivamente vegetal para la expulsión de las lombrices (CUCOS) Botica Corona, Gignás, 5, Barcelona.

HISTÓGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferras números 1 y 3 Madrid.

La Flor blanca

Almacén de yeso de Pedro Palmer

Lonja 32 y Sagrera 9.—Palma de Mallorca
Procededor de la Casa L. Pujol Fils V. de Argel y de D. Juan Ooma de Barcelona

CLASES DE YESO

Extra para Modelos.	PARA PINTORES
Bianco para Tallistas.	Alabastro 1. ^a
Id. id. Marmolistas.	Id. 2. ^a
Id. id. Techos.	Escayola Especial.
Id. común 1. ^a para construcciones.	Oficial para Estuquillos.
Id. id. 2. ^a	Id. id. Doradores.
	Non plus ultra Español.

Especialidad de las clases finas a precios sin competencia

Depósito general para España, Muller hermanos, Barcelona, «La Villa de París», Rambla del Centro 12, y Avinyó, 20, quienes indicarán los puntos de venta a los que no encuentren nuestra marca en los comercios.



Exito de 23 años

Medalla de plata en la Exposición 1900 y Exposición de Brest 1901



El mejor preservador de la madera contra la podredumbre y humedad.

Representante en Baleares Jaime Pig Castellá, Sta Bárbara, 3 P alm

Vapores Directos

LINEA DE LAS ANILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Nueva-Orleans, saldrá de este puerto el día 3 de Noviembre el vapor español

Miguel M. Pinillos

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. NOTA.—Se aplica a los señores cargadores visen a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida necesaria. Para más informes, diríjase a los representantes de la Compañía FRES. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

Depilatorio imperial

DEL DOCTOR PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis, por su eficacia é inocencia es el preferido. 60 años de éxito. Venta en droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Piano

Se vende un magnífico piano casi nuevo. Informarán Buñolería—Aceite 12, Can Merro.

Se alquila

Una casa zaguán en la calle de Tierra Santa núm 9 con vista a la calle de la Marina, con diez entresuelo, cuadra, cochera, aguas en abundancia y todas las comodidades para una numerosa familia. Informarán, Conquistador número 39, entresuelo.

Nodriza

Se ofrece una de 28 años y leche de 3 días, para criar en su casa. Informará Juan Payés de Portol (Marraziti).

Ocasión

Se vende un dormitorio y una sillera de nogal, recién construidos. En el taller de carpintería de la calle de la Unión, núm 63, podrá verse de 8 a 12 y de 3 a 6.

Venta de solares

Los hay para vender en la calle de Maenanet, propios para edificación de fincas. Informes calle de San Miguel, número 25, segundo.



Vente en todas las buenas farmacias



COSTANZI

Milagrosos confites Costanzi

Para las Estrecheces Ventrals

Uretritis Prostatitis Cistitis

Catarros de la Vejiga

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin molestias consecuentes, con los Confites Costanzi, los únicos que bajan instantáneamente el ascensor y frenan el flujo de orinar; los otros que donan a las vías genitales urinales su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males Venéreos—Purgación reciente ó crónica, gonorrea, uretritis, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis—Curación radical con el Antisifilico Antib Costanzi, específico insuperable de la sangre infectada. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que tola persona, ataca ya de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de iniciar el organismo con curas imperfectas se acuda a las especialidades Costanzi, pues cuando éstas a las finas manifestaciones del mal, se estirpa en pocos días y como ya se menciona cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que el organismo está ya viciado, se retarda en maravillosa acción, pero a definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite a los incurables el pago una vez curados, mediante tratado especial.

Consultas médicas en la calle del Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestado gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valera, plaza de la Cuartera, número 14 en la de D. Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II, núm. 21 y en casa de sus Agentes generales para España GRAU y VIL, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

Depósito exclusivo para España; Farmacia Grau y Vil, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la aplicación sulfurosas, supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de los sulfurosos.

En los casos, así internos como externos: en las legañas, granos, almorranas, manchas, etc.; en las afecciones de garganta, bronquitis, etc.; en las afecciones pulmonares crónicas, etc.; en las afecciones de la piel, y finalmente en todos los casos en que sea el agua de las manantiales sulfurosas las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: en el frasco de 3 pesetas.—Deposito: Farmacia de D. Juan Valera, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

Pañería de Anglada y Llauger 'Car Bitla'

Calle del Sindicato (antes Capellería) núms. 31 al 35 y Sombrereros 2 y 4—PALMA

En este establecimiento se acaban de recibir estensas colecciones de todos los artículos del ramo de pañería, como GORGAS, ESTAMBRES, VICUAS, ARMURES, CHAVIOTS, AUSTRIAS, etc., etc., las que se detallan a precios baratísimos.

Grandes y bonitas colecciones de PANAS (VELLUTS) para trajes. Mantas de lana blancas y grises a los mismos precios de fábrica.

Al objeto de dar toda clase de facilidades y evitar molestias al comprador, nos hemos puesto de acuerdo con varios sastres de reconocida inteligencia, de modo que lo mismo se puede comprar el traje de traje, que el traje confeccionado si así se desea.

Precios sin competencia posible. Pañería de Anglada y Llauger 'San Bitla'

CALLE DEL SINDICATO, NUMEROS 31 AL 35, Y SOMBREREROS, 2 Y 4—PALMA

PRIMERA PARTE

La antigua galería de Cherburgo se conoce hoy con el nombre de Pasaje del Sol.

Es una galería larga, estrecha, llena de pequeñas tiendas, por la que se va de la calle de la Pepiniere a la calle de Rocher. La calle de la Pepiniere no había enlazada aún, el boulevard Haussman, no existía, ni aun la plaza Laborde y el barrio miserable de la Petite Pologne existían aún.

Entrando por la calle de la Pepiniere, se encontraba un peluquero a la derecha y un ropavejero a la izquierda, y en el ángulo del Pasaje y la calle llamada «La Cité de los Bretones».

Perdicol: se alquilan habitaciones y camas.

Perdicol era un pobre hombre de unos treinta y cinco años, ancho de

años, alta, flaca, rubia y vaporosa, que había pasado su juventud buscando inútilmente un alma hermana de su alma. Hasta el mismo Mr. Isidoro parecía absorbo en graves preocupaciones, pues su perpetua jovialidad había desaparecido.

Los esposos Gratelard dormitaban. Perdicol se había levantado de la mesa, y apoyado el codo sobre el calorífero del comedor, fumaba tranquilamente su pipa, soñando tal vez en su país, de donde se hallaba ausente hacía tanto tiempo.

En fin, los Gratelard parecieron despertarse y dieron la señal de la partida. Mr. Raoul consultó su reloj y dejó escapar un suspiro.

—Las diez solamente...! —La hora en que se acuestan las gentes honradas,—dijo Gratelard dirigiendo una tierna mirada a su vetusta esposa.

—Eh...! jeh...!—dijo el tío Ladoucette,—eso depende de la edad... la juventud gusta de divertirse.

Madame Gratelard tomó el brazo de su marido: —Vémonos,—dijo,—Mr. Ladoucette va a decir todavía alguna atrocidad.

—Es martes de carnaval,—repuso Ladoucette.

cuando se hallaba ausente, todo el mundo notaba, excepto el bonachón y confiado Perdicol, ciertos ligeros cambios de humor de Rosita.

A cada paso se quejaba del mal estado de los negocios, de la carestía de viveres, del propietario, que pretendía aumentar aun el alquiler de la casa, etc., etc.

Pero cuando el bello Isidoro y Rosita, y con él sus perpetuas bromas y ironías, la casa recobraba su animo, y Rosita no se quejaba de nada.

Ahora bien, una noche de invierno y de las más cortas por cierto, puepejaba el carnaval, la mesa redonda se hallaba completa, y los comentarios de Perdicol habían quedado largamente de sobremesa, tanto a causa del café, que daba siempre lugar a una plática, cuanto por la extraordinaria exhibición de un bol de ponche, a cada uno pagaba a su vez los dogos y días de fiesta.

Rosita, a quien todo el mundo llamaba así enfáticamente madame Perdicol, parecía impacientarse un poco.

Mr. Raoul, el escultor, hallaba triste y preocupado, y no aban distraerlo de su melancolía letrumacosa de la señorita Jenny Durr la pianista, belleza angélica de trece y nueve

espaldas, de rubia y enmarañada cabellera, honrado y franco.

Había venido a París con un talago, como suele decirse, hacía ocho ó nueve años.

Primero se había puesto a servir, después a palafrenero y más tarde a cochero.

Entonces encontró una doncella de servicio, poseedora de lindísimos dientes, ojos rotozones y diez y ocho años; se había casado con ella.

Rosita había recibido con placer las confidencias del enamorado Perdicol.

—Tengo una veintena de mil francos,—le había dicho éste,—si queréis ser mi mujer, dejaremos de servir y emprenderemos un pequeño comercio.

Rosita no encontraba precisamente en Perdicol su ideal: sus sueños dorados habían sido siempre un ayuda de cámara de algún grande, un groom elegante y sobre todo un cochero inglés.

Pero los veinte mil francos la decidieron.

Celebróse, pues, el matrimonio, y pocos días después establecieron un figón con aspiraciones de hostería y el título pomposo de fonda.

Pero esta especulación fué desastrosa. Tuvieron, pues, que traspasar el figón

Acogimos

Can Manu

El día 4

D. Juan

propietario,

los operarios

dición, para

día quedaba

gado, natura

Nosotros

gran estima

su voluntad;

nera con que

nuevo encar

nadie; es ma

trada, comer

dades que su

todos; despi

alguna, sin

que el encar

var á efecto

opuesto ener

Oliver.

Desgracia

que venia m

crudeció poc

le el día 12

Nadie igno

paralizado

brica, en sen

operarios el

agradecimos

á los herede

«Pero al e

trabajo, not

ción se le h

Huelga